

（ ） 平和祈念公園で何を祈るか

(4) 組 () 番 名前 ()

何もしていない人たすも突然始まった
 戦争のせいで殺されてしまった。僕たちが今生きて
 いる、今も過ごせているかんやうもあの日の時では
 当り前じゃなかった。僕たちは、この繋ぎつくれた人の
 命持たすを背負って、生きて行かなければなら
 ない。繋ぎつけた人もかみだりじゃないってことを次の
 世代の人繋ぎつるのは僕たちだ。戦争を体験し
 た人は少なくなってる。だから僕たちが知っ
 ていることを次の人に伝えて、一生平和が無
 くならない世界になるように沖繩へ行った
 時、祈る。世界ではまた戦争をしている国だ
 っ。つある、平和がくずれてしまっている。でも
 僕たちは何もアヤないだから、祈ることくらい
 なら、僕たちにもできる。親、兄弟、友を失った
 幸がなくなるが、つに祈る。この亡くなった人たちのカ
 も今も金きまつ、亡くなった人たちが安心でき、
 るが、つに。

(四)組 () 番名前 ()

犠牲者をついというするのはもちろんだけれど、私たちが戦争かびれだけ悲しむものだったか、映画や授業、動画、話を聞くことしかできず、実際の恐怖など味わうことができないし、味わいたくない、そんな体験をしなかったための平和をつくるのは、私たちが次の世代だと思おう。簡単に「次は依んていく」と言うけれど、実際には伝わっているとは思えない。それくらい今の小学生はたぶん戦争のことがあまり知らない。これが問題だと思おうから、ずっと戦争のことに忘れられないようにするために、身近な人に伝えていくことが大切だと思おう。式典のときにはもう二度と戦争がおきないように、今までの生活ができていくのは、言い方が悪いかもしれないけれど、犠牲者になった方々の上で成り立っているから、今まで命をつないで生きてくれた分の感謝の気持ちを持ちをあらためて伝えたい。

A

(知りた)。)

(平和祈念公園で何を祈るか)

(4)組) (番名前)

私かまだ小学生のとき、兄は沖縄に修学旅行へ行つて帰ってきました。そのとき兄は、「言いました。平和、てよくわからんかったけど、なんかすごい大切なことだと思つた。その言葉が今も覚えてあります。それから自主学やいくつかの戦争や平和の映画を見たりしてりました。私はそのとき、今が何事もなく元気に生活できているのはぶつづじやないと初めて感じました。私は今回沖縄へ行くことかとてもうれしです。朗読でもあったように私たちは「戦争のニオエ」も知りません。でも今私たちがきちんと学び、考えることで未来に戦争が少なくなるかもしれない。私はその思っています。まだ世界では大きな国どうしかた々さんの一般人もまきこんで戦争をつづけています。そんな戦争が無くなり、今の平和がつつとよように、関係の無い人がセムならなによつに私なりにせいで、ばい学で祈りたいと思います。

（ ） 平和祈念公園で何を祈るか

（ ） 組（ ） 番 名前（ ）

第二次世界大戦で起きた沖繩も含め広
島や長崎で起きた悲劇を思ひ、毎年
世界各国から、追悼式に参列しているのに
まだ戦争をくり返している。このことは、過去の
過ちから何も学んでいないのと同じであるよ
うに私は思う。何の意見もなく、誰かが勝手に
始めた戦争に対する思いや、遺品の展示、
家族への手紙を読んで、感じた思いをしゃかり
とうけとめて、これから日本の原動力となる私
たちが、現実や過去の去から目をそらすせず、これか
らも今のあたり前のことが続くように平和祈
念公園で誓い、祈りたい。

ハ (戦争の苦しみを中心に) (平和祈念公園で何を折るか)
刻みながら

(二)組()番名前()

私は戦争かとても悲惨だったことは知っているし、二度と起ころってはならない出来事だと知っています。でも、私は戦争と関わりのある場所に、無意識に目をそらしていたことを、今日の学習で分かりました。どれだけ戦争をおそろしいことだと思っ、ていても、そんなに悲しい出来事に目をそらしていけはいけないと、高校生の方の詩を見たり、聞いたりして、実感しました。平和という意味の裏には、つらい過去があることも心に留めておかなければいけないと思います。戦争についての話は、聞くだけじゃもつらくなくて、逃げ出したいと思う気持ちもありましたが、その気持ちを忘れずに平和を勉強して、私たちの世代が語り継いでいこうと強く心にとひめ、未来の平和につなげようと思いました。

E

(七いれないように)

(

平和祈念公園で何を祈るか)

(2)組()番名前()

私は平和祈念公園で、戦死してしまっ
た人々に、戦争の中で必死に命をつなごうとして
くれたことへの感謝と、私たちはこの悲しい
出来事を決して忘れないという思いを込めて
祈ります。私たちには本当の戦争の恐ろし
さや苦しみのことが分かりませんが、私たちが戦
争の苦しみを知らないのは、昔苦しんだ人々
が一生懸命に命をつないで平和をつくらう
と頑張ってくれたおかげなので、そのことを
強くかみしめて、少しでも平和な世の中をつないで
いけるよう祈って生きていきたいです。当たり前
のことが当たり前にできるこの世の中に生きて
いけることが、きせきだと忘れずに過ごして
いきたいです。

H
(今を生きる幸せや平和)

平和祈念公園で何を祈るか)

(五)組(三七)番 名前)

私は平和祈念公園で今を生きる幸せや平和を祈りたいです。なまかという沖繩戦では20万人以上、県民の4人に1人が亡くなったとされていてこの沖繩戦がもしなかったら、今頃20万人以上もの人は家族とご飯食べて笑い合ったり友達と遊んで思い出がつかれたり毎日学校に行けたり。この当たり前のようので当たりまえじゃないこの些細な幸せがもしも生きていたらできたかもしれない。だからこの今を生きる幸せをこの20万人以上の方々の分まで懸命に生きれるように祈り。もうこのような戦争が絶対にならないような世の中になり誰もが幸せで平和な未来。明日今日迎えらるそんな平和を祈りたいと心から思っています。

G (世界の平和)

(平和祈念公園で何を折るか)

(2組) (番名前)

自分はこの世界がいつか必ず平和になることを
祈るうと思っています。自分は戦争を経験した
ことがないけれど今、自分が楽しんでいるときでも
世界の誰かは平和が訪られることを望んでいる。
だから自分はそんな苦しんでいる人々を考える
だけで気持ちが重いけど、上の詩でも言っているように
僕らが祈りを繋ぎを続けたいといけたよい。
だからこそ、自分たちは沖縄戦のこのようなことが
おこらないことを祈り続けたいといけたよいかし
自分たちがそんな暗い気持ちで修学旅行をし
過ぎたあつと、地元の人たちに迷惑になるから
自分は後悔がたまらぬように楽しみたい。今の自分たち
の平和な暮らしが終わるかわからないからこそ
自分たちは日々感謝して生活し続ける必要
があると思いたい。
だから自分は沖縄に行くときには、たくさん学んで
たくさん実感して、神戸に帰ってきたときには
最高の修学旅行にできるようにしたい。

（戦争）

（

平和記念公園で何を折るか）

（二）組（）番（名前）

私は平和祈念公園の黙禱で伝えたいことが
二つあります。

一つ目は沖縄戦についてです。私達は戦争も
体験していません。いけれど家族で沖縄に行っ
たとスズメがマに入ら、たうち中にはなにもありま
せんでした。だけど零落気だけでとてもや
戦争のことを考えるともっとこわくなっては
く出たくなります。だからそれを体験
した人は私よりもっとこわかったらうか
らそのことを伝えたいです。

二つ目は今おきている戦争のことを伝
えたいです。理由は、すとおきていなかっ
た戦争がいまに二つもおきてしまっ、これま
での方が戦争がおきないようにしてく
れてい、たことがい、きに崩れてしま、たのがな
せ、だ、らうと思、い、ま、し、た、だ、か、ら、い、く、も、早、く、戦、争、が、終、
わ、っ、て、ほ、し、い、と、い、う、こ、と、を、伝、え、た、い、で、す、だ、か、ら、も、と、戦、
争、の、こ、と、を、知、っ、て、い、ま、い、と、思、い、ま、す。